



## EMBAJADORA DE SINGAPUR EN EL PAÍS:

# “Chile tiene mucho potencial para ofrecer energía verde para nuestro lado del mundo”

Chong Siak Ching estuvo en Chile esta semana para gestionar que el Congreso ratifique a Singapur como socio de la Alianza del Pacífico, que proveería al país de acceso al mercado del Sudeste Asiático.

CATALINA MUÑOZ-KAPPES

La embajadora de Singapur en Chile, Chong Siak Ching, estuvo en el país esta semana, con el objetivo de reunirse con autoridades de los ministerios y parlamentarios para que nuestro país ratifique a Singapur como socio de la Alianza del Pacífico.

Chong se encuentra de visita en Chile porque la mayoría de los embajadores de Singapur no residen en los países donde están destinados. Sobre sus gestiones para que Chile ratifique la incorporación de Singapur, la embajadora relata en conversación con “El Mercurio” que están esperando que el Gobierno realice algunos procesos internos para que luego presenten el tratado ante el Congreso.

El miércoles, Chong se reunió con parlamentarios y con el presidente del Senado, y dice que todos le manifestaron que “cuando

esto se plantee al Congreso, le (darán) todo su apoyo”, afirmó.

Consultados por este medio, desde la Subsecretaría de Relaciones Económicas Internacionales (Subrei) explicaron que el Acuerdo Alianza del Pacífico-Singapur se encuentra en “proceso de rectificación formal del texto, según lo dispuesto en la convención de Viena sobre el derecho de los tratados. Una vez concluido ese proceso, se enviará al Congreso para su aprobación”.

### Beneficios

En enero de 2022, Singapur firmó el acuerdo para su incorporación a la Alianza del Pacífico con Chile, Perú, Colombia y México. Hasta ahora, solo Perú lo ha ratificado. Cuando se cumplan dos años desde la suscripción del pacto, es decir, en enero de 2024, bastará que sea ratificado por otro país para que el acuerdo entre en vigor.

La diplomática explica, el que Singapur sea parte de esta alianza traerá beneficios tanto para Chile como para el país asiático. “La Alianza del Pacífico por sí sola ofrecerá un mercado de 200 millones de personas para que nuestras empresas puedan acceder a ese mercado y encontrar oportunidades de negocios. Al mismo tiempo, los países de la Alianza del Pacífico, a través de Singapur, pueden acceder a 600 millones de personas dentro de nuestra región del Sudeste Asiático”, afirma.

Además, la embajadora indica que ya han presentado un plan de trabajo conjunto, que incorpora cuatro áreas para trabajar con los países de la Alianza del Pacífico. Estas son economía digital y tecnología, conectividad y logística, servicios y soluciones ambientales y las relaciones entre personas y empresas, en el ámbito de la educación y de intercambios culturales.



Los embajadores de Singapur no suelen residir en los países a los que están destinados, pero sí concurren a ellos. Por este motivo, Chong Siak Ching estuvo de visita en Chile.

“Los países de la Alianza del Pacífico, a través de Singapur, pueden acceder a 600 millones de personas dentro de nuestra región del Sudeste Asiático”.

CHONG SIAK CHING,  
EMBAJADORA DE SINGAPUR

### Singapur y Chile

En específico sobre Chile, la embajadora menciona que el país “tiene mucho potencial en términos de ofrecer soluciones y energía verdes para nuestro lado del mundo”. En este sentido, indica que Singapur no es “un gran consumidor ni importador de cobre, pero creo que, en el ámbito de la energía verde y el hidrógeno, también en los

bonos de carbono, creo que eso sin duda nos ayudará a cumplir nuestros compromisos medioambientales”.

A esto suma que en el intercambio de nuevas tecnologías verdes y en el área de comercio de bonos de carbono, “también podemos ayudar a Chile no solo a exportar lo que tiene, sino también a lograr algunos de sus compromisos medioambientales”.

En otra materia, Chong afirma que tienen “un mercado de clase media muy grande, que tendrá un poder adquisitivo muy alto para los bienes, alimentos y otros servicios que provienen de esta región”. Detalla que importan salmón y otros productos alimenticios, como aves y cerdo.

Por otro lado, dice que existe una oportunidad para que Chile aproveche la experiencia de Singapur en planificación urbana y desarrollo de viviendas,

pero también en logística y servicios portuarios. “Hemos estado invirtiendo en ciudades inteligentes, y esta es un área que entendemos por nuestros amigos chilenos que también están muy interesados en comprender más e intercambiar información”, dice. Chong concluye que una vez que la incorporación de Singapur entre en vigor, “habrá muchísimas oportunidades que ambas regiones podrán aprovechar”.

Respecto de cómo la incertidumbre política puede afectar la inversión, la embajadora indica que “a los inversores les gusta la estabilidad. Pero al mismo tiempo, si las condiciones a largo plazo parecen prometedoras, todavía habrá cierto interés por parte de empresas e inversores. Entonces, con la Alianza del Pacífico, 200 millones de personas, eso en sí mismo se convierte en una propuesta muy atractiva”.

MACARENA PÉREZ